

cultura obrera

¡Viva Villa!

Hoy 23 de junio se cumplen 100 años de la gran batalla de Zacatecas. Esta ciudad fue tomada por la División del Norte, al mando del general Francisco Villa. Fue el punto culminante de la Revolución Mexicana desde el punto de vista militar. Con esta batalla y en abierta oposición a Carranza, las fuerzas de Villa quebraron literalmente al ejército de las dictaduras de Díaz y de Huerta.



Francisco Villa y la División del Norte **FOTO:** INEHRM

Foto: Contesia.

2014, energía 14 (289) 56, FTE de México

CORRIDO VILLISTA

E. Cortazar, J.S. Garrido /1997

Los Errantes

Yo soy soldado de Pancho Villa,
de sus dorados soy el más fiel.
Nada me importa perder la vida
si es cosa de hombres morir por él.

De aquella gran División del Norte,
solo unos cuantos quedamos ya.
Subiendo cerros, cruzando montes,
buscando siempre con quien pelear.

Ya llegó, ya está aquí,
Pancho Villa con su gente,
con sus dorados valientes,
que por él han de morir.

El centinela pasó revista,
el campamento ya se durmió.
Adiós les dice este gran villista,
allá nos veremos otra ocasión.

Adiós villistas que allá en Celaya
su sangre dieron con gran valor.
Adiós mi linda ciudad Chihuahua,
Parral y Juárez, Lerdo y Torreón.

Ya llegó, ya está aquí,
Pancho Villa con su gente,
con sus dorados valientes,
que por él han de morir.

Ref: 2014, elektron 14 (215) 1-2, 23 junio 2014, FTE de México.



Dorados de Pancho Villa, marzo 2011 FOTO: INAH

Frente de Trabajadores de la Energía,
de México